
第16回 神戸薬科大学エクステンションセンター

シンポジウム 研修会報告

日  時 2024年11月17日（日） 10:00～12:30

場  所 神戸薬科大学 ラーニングスタジオA403（A棟4階）

テ ー マ 薬学の道を切り拓く！ ―多方面での新たな挑戦―

演 題

①高齢者施設における薬剤師のVISIONと未来への
CHALLENGE

②薬剤師の“わ”が取り組む薬剤師が学べるコミュニティ創り

③私のなりわい「外資系製薬企業会社員」
～leveraging learnings

at a pharmaceutical university～

④薬局経営と実務、website運営から学んだことと
『これから』について

講 師

①日本バプテスト連盟医療団 バプテスト老人保健施設
医務部 主任薬剤師 東原 和美 先生

②有限会社ＳＨＤ 取締役 ／ (一社) 薬剤師の“わ” 代表理事
岩出 賢太郎 先生

③日本イーライリリー株式会社 オンコロジー事業本部
西日本支店 支店長 畑田 恵子 先生

④こうなん薬局 村阪 敏規 先生

受講者数 39名（内、本学学生3名、高校生1名）

認定単位 1.5単位

受 講 料 無料



【開会あいさつ】

神戸薬科大学エクステンションセンター センター長 小山 豊 先生から開会のご挨拶

講演１ 演題 高齢者施設における薬剤師のVISIONと未来へのCHALLENGE

講師 日本バプテスト連盟医療団 バプテスト老人保健施設
医務部 主任薬剤師 東原 和美 先生

講演２ 演題 薬剤師の“わ”が取り組む薬剤師が学べるコミュニティ創り

講師 有限会社ＳＨＤ 取締役 ／ (一社) 薬剤師の“わ” 代表理事
岩出 賢太郎 先生

日本バプテスト連盟医療団 バプテスト老人保健施設
医務部 主任薬剤師 東原 和美 先生

有限会社ＳＨＤ 取締役 / (一社) 薬剤師の“わ” 代表理事
岩出 賢太郎 先生



講演３ 演題 私のなりわい「外資系製薬企業会社員」
～leveraging learnings at a pharmaceutical university～

講師 日本イーライリリー株式会社 オンコロジー事業本部
西日本支店 支店長 畑田 恵子 先生

講演４ 演題 薬局経営と実務、website運営から学んだことと
『これから』について

講師 こうなん薬局 村阪 敏規 先生

日本イーライリリー株式会社 オンコロジー事業本部
西日本支店 支店長 畑田 恵子 先生

こうなん薬局 村阪 敏規 先生

【総合討論】

受講生から積極的な質問が飛び交い、
白熱した討論となりました

小山先生、鎌尾先生、講師の先生４名
による総合討論



ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。

神戸薬科大学エクステンションセンター

【アンケート（抜粋）】

◆様々な立場の薬剤師の先生方の話を一度に聞くことができる機会は
貴重だと思っております。今回、村阪先生の在宅のお話が勉強になり
ました。

◆とても興味深く、刺激になるものばかりでした。ぜひ学生の方達にも
聞いてほしいなと思いました。

◆薬剤師として新たな挑戦をされている先生方の講話を聞いて感銘を
受けました。今後、自分自身薬剤師として何ができるのか、何を目指し
ていくのかをみつめ直す機会になりました。遠方から参加して良かっ
たです。ありがとうございました。

◆演者が魅力的なお人柄の方ばかりで、大変興味深いお話をきかせて
いただきました。村阪先生の誠意あるお言葉に、ていねいに選んで発
するお言葉に、大変勇気をいただきました。有難うございました。

◆老健薬剤師のお話しは、大変興味深くよかったです。これからの時代
の薬剤師の一つの形として、今後も勉強していきます。

◆薬剤師の職種が異なってもつながっていける事が（努力している）新
鮮でした。

◆薬局以外のお話を聞くことで新たな気付きがありました。特に東原先
生の老健施設の内容については、特にミールラウンドは食事の摂り方、
様子の観察は薬剤師の出来ることが増えると実感しました。

etc.

シンポジウムは、「薬剤師の未来
について討論する場」としてお
ります。
第16回目となる今回は様々な
業態でご活躍されている講師の
方をお招きし、ご講演していた
だきました。
現役の薬剤師の方はもちろん、
学生にとっても有益で刺激的な
講座となりました。

宮田 興子 理事長もご参加
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